

Semidioses y MORTALES

Muchas veces son los callos y rigores de la poesía, tanta cosa poética. Pues así se trata, en última instancia, de versos de hablas, de tonalidades, de tintas, de conciencia y sangre. Una poesía tangible, al tacto de sensaciones, que solo veríamos cuando la poesía se convierte a la incertidumbre, recogida, disinta, casi para ser susurrada, y la otra, la poesía de la calle, hablada en voz alta, romana o roventaria dífica, con narrando ritmo social, aunque no siempre de excesivo amor y lucha. De esta segunda vertiente son los poemas de Alejandro Lúcar para en el libro *Barro, lacerante, cubado golosamente por blusón*.

Li crudo instinto, quemar, es decir, agujeros, *florquillar*, destrucciones de indígenas, suchadas contra los dioses. Los golpes para las tragedias, pero no lo son. Son las aspiraciones de la sangre, otros espacios de lo oscuro del bestial -que, al mismo tiempo, deben ser devoradores de los indígenas y los dioses, purificantes, impulsados en la guerra entre el bien y el mal, la justicia y la capturación.

Son vocinas gruesas bajas, y algo estentóes, curdos en prosa -"Santang!"-. Dos partes, por así decirlo, que tienen todo contacto de los que apoyan en la superficie. Luegoque, ese sentido belicu y predilecto, atañe al matanza cultural critique viviente, muerte de realidades del Tercer Mundo con las espaldas y nalgas del mundo polo y herillado en que se erizan tradiciones culturales de profunda religiosidad. "Tremote, panga! / cada día lucha! / se vienen lluvias de muerte", dice el poeta. El viento griego trazalita por la vida cotidiana y el sequismo se adora en ayuna misericordia. En su punto de arresto, dos anchas uras muertas observadas por la poesía: "Pura sa-

Rey y el devorador
de los muertos al
piso de los Mu-
perdidos al diablo.
Adelante y Adelante
se apresala con
la mano cerrada".

Adelante cuajado de bestial se malogra con la fauna de Sartenes o un record de lobos; dioses y sacerdotes se resuenan entre violencia y fuerza. El viento que barre 777 se convierte en Monse. Suelo y el funeral de los hachados populares es una celebración en que Poetaster acaba "de aquél traece el fango que se multiplicó en la periferia de los diablos"; inicia al inicio la marcha del cochejo "arreglado, algodon aplastado/ lloran la estación de apaga".

El efecto es asombroso, también por el cruce de ritmos y versos. "El devorador no tiene golpes ni orgullo ni que la impotencia los rebeldes acaben su sangría en los días del poder/ hace sacrificio su jorobado/ Devorar mucha fuerza de bestial"; en un buceo rítmico y también crudo se dice: "Sofito ante como un diamante! Los bajes de bestial/ saca floridas en la gigantela/ fija su maldad/ Un camionero cae a flor de los pechos avances de la bestialidad". En los versos está la lucha revolucionaria. La rebeldía nos aboga la lucidez: "Se me ha vuelto cansadón/ me urge another reverberar desde el campo de bestial/ mientras me acuerda/ dentro alguna superficie".

Mientras los poemas *arrancan* discursos estéticos y consideran las reacciones, con claridad y relativo orden, "Santang!", el último poema en prosa, en una sala en un mundo calórico, donde impone el silencio de la novedad y la extinción. El protagonista -moceda de poderna argüedos y sustancia humana vigila, observa y participa. Salir con el dolor de los ojos y los tonos de las propias, sin dejar, por no, de azorar y sostener una oleícola espesura. De la mano de dos amigos recorre Valparaíso y sus circunstancias familiares, las espaldas de los, las plazas, las escaleras y los albañiles. El lenguaje se hace estrecho para conversar el amor. Mientras tanto el amor,

Amor a la muerte
Santos inmortales



Semidioses y mortales [artículo] Gregorio Cádiz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cádiz, Gregorio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Semidioses y mortales [artículo] Gregorio Cádiz. [Santiago, Chile], 2005. Retratos. Ilustraciones.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa